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第４期四谷地区協議会会議録 

分科会名  役員会 開催回 第４回 

開催日 平成２３年１０月６日（木）四谷特別出張所 会議室 

出席者 区民 役員６名  職 員 ４名  

主な協議 

のテーマ 

※ 協議会委員へのアンケート依頼について 

１，各分科会報告・連絡について 

２，連絡会等の報告 

３，区広報誌（タブロイド判）の取材 

会議内容 

主な意見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※本会議冒頭アンケート依頼にについて説明があった。 

「協議会委員に対するアンケート調査の協力依頼について」 

新宿区社会福祉協議会の地域ささえあい活動助成金（地域コミュニティにおける先

進的福祉活動の開発）の交付を受け「福祉コミュニティの担い手と協働に関する研究」

を研究課題としている「コミュニティガバナンス研究会」（代表 三田 啓一氏）より

四谷地区協議会の意識調査へのご協力について依頼があった。 

■紹介者：協議会某委員（研究会に所属） 

■説明者 同研究会事務局担当者  

■アンケートタイトル 「四谷地区協議会の意識調査」調査票 

■依頼概要  

四谷地区協議会委員の地域活動への取組、組織のあり方について、合わせて地域課

題である高齢者福祉に関しての見解等の意識調査をさせていただきたい。 

■調査目的と内容等についての説明 

 ○本調査はコミュニティガバナンス研究会の調査研究の成果報告に利用する。 

 

 ○研究会では地域自治組織として協議会活動の充実をさせることが地域自治のしく

み検討するうえで第一に重要と考えている。そのための協議会発展の手がかりを

得ることを目的とする。 

 

 ○同時に高齢者福祉に関しての見解などの意識を調査し区民・近隣自治組織・高齢

者総合相談センターなどが協働する福祉のまちづくりの実態調査に含める。 

 

○本年度は四谷地区協議会のみのアンケート調査を実施。他地区（他９所）の調査

については「四谷地区協議会」をモデルとして来年度以降実施する予定。 

 

○アンケートは、全協議会委員中、公募委員、推薦委員を対象としオブザーバー参

加をしている行政関係者及び実行委員は対象外とする。 

■説明後、役員会において調査（アンケート配布）に協力することを承認 

   ※本日提示された、アンケート（案）並びに依頼文を後日事務局で収受し、（個

人情報に配慮し）全委員に配布協力をすることとした。 

 

 

再検討後の協議会

決定に関する報告 

役員会でのアンケ

ート協力決定後、

協議会委員より協

力依頼に対する

様々な意見が出さ

れたことを鑑み、

役員会では急遽１

０月２１日にコミ

ュニティガバナン

ス研究会より再度

調査概要の説明を

受けました。 

結果、現時点での

新宿区の全協議会

への調査計画が未

定であることと、

協議会委員より調

査結果を研究会の

成果発表に利用す

る点を懸念する意

見が多いという理

由で調査実施協力

については、現状

では難しい旨をお

伝えしました。 
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第１分科会 

  

 

 

 

 

四谷お宝さがし 

 

 

 

第２分科会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第３分科会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 各分科会報告・連絡について 

・地域勉強会の報告 

周知する時間が足りなかったので工夫したい。 

・テーマ別情報交換では「新宿駅周辺通路 新宿駅南口」に関しても情報を共有する

こととした。 

 

・現在６点程度の応募予定がある。 

・来年の発表会では５周年を記念した内容とする予定。 

・５年間の集大成の目録を発行予定 

 

・東京都福祉保健局高齢社会対策部計画課に対する事例照会を受けて 

 別紙のとおりシニア活動関連の活動内容を報告した。 

・子育て応援イベントの報告 

参加者255名 大人132名、子ども123名 94組 スタッフ60人以上 

 豚汁は約２００食、民生児童委員協議会有志の協力により作成し配布した。 

  今年も怪我もなく盛況に開催できた。次年度は受付方法などを工夫し開始時の混

乱を少なくしていきたい。豚汁は大変人気があった。 

・厚生労働省が示した地域包括ケア等の問題にも関係するが、地域に根ざした介護予

防の取組みを広げることが求められてきていると思う。分科会では区長トークのテ

ーマでもある第２次実行計画をよく理解した上で「木々を見て森を語ろう」とした

内容でシニア健康体操の取り組みを区全体でも広げていただけるような仕組み作り

を提言したい。（地域密着型高齢者福祉計画の推進に向け、第２分科会が推進してき

た高齢者向け健康体操の成果を示しながら「パブリックコメント」に意見を提出す

ることが１０月１３日の会議で決定された） 

  

・内藤とうがらし復活プロジェクト 

四谷大好きまつりでは、今年収穫した「とうがらし」で七色とうがらしを調合体験

できるコーナーを作った。（大好きまつり実行委員会）作成材料費：１本３００円 

※協議会では収穫した「とうがらし」の提供の協力を行った。協力御礼として２６

本の七色とうがらしサンプルを収受→栽培協力者への御礼及び周知用として活用 

四谷中学校コミュニティスクール、四谷図書館の事業にも協力して引き続き周知活

動を行う。 

・四谷三丁目駐輪所の現状についての意見交換会開催報告と実地検証する。 

 検証後、現状課題の抽出を行いまとめたものを年内に区に提言する予定としている。 

所長：区長に意見交換で出た課題の報告をしました。１０月１９日に区長トークが

あるので、そこで四谷三丁目の駐輪問題についてご意見あれば出していただ

くこともタイミング的によろしいかと思う。 

・秋の花いっぱい運動について  

四谷小学校１０月３１日、四谷第６小学校１１月４日開催  

・秋の５３０デー：１１月１０日（木）四谷大通りの清掃活動を行う 
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観光まちづく

り実行委員会 

 

広報 

 

 

 

 

 

 

課題別ＰＴ 

防災・地域安全 

 

２ 各会報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・９月は休会。次回会議は１０月１２日（水） 

 まち歩きは１１月を予定。 

 

・「声」第５号について（進捗状況報告） 

昨日（１０月５日）入稿した。初稿は１０月中旬を予定。発行は１１月初旬までを

めどに進める。 

【情報提供】 

・地震の被害の影響で紙が値上がりしている。（製紙工場は当方区地方に多い。） 

来年度の印刷関係の予算については見直していくことが必要。 

 

・四谷中学での避難所訓練では、中学生がボランティア体験をした。その時の感想を 

協議会広報誌に掲載する。  

       

（代表委員より） 

・地区協議会連絡会について 

 １１月２４日開催する会の幹事役（箪笥・四谷）となっている。 

連絡会では会議の進行役を担い、自治基本条例に関して学んでいただこうと考えて

いる。（資料を作成した） 

説明の仕方については再度検討していこうと考える。 

 具体的な例示を挙げて学べるとよいと思う。 

 （参考資料として協議会広報誌「声」４号を準備することとした） 

・自治基本条例について 

３月１０日（土）シンポジウムを予定（新宿区主催） 場所未定 

 

○パブリックコメントについて （別紙８募集案内参照） 

広報「しんじゅく」１０月１５日で第２次実行計画案が示される 

同時にパブリックコメントが募集されるので意見のご提出にご協力願います。 

○四谷大好きまつりについて 

・「アトム通貨」（地域通貨）の使用を試みる予定。 

・地区協議会も１０月８日に活動ＰＲをする。 

○四谷文化祭について  

 １０月２３日開催予定 

○新宿区地域文化財制度について 

・条例の説明を第１分科会のリーダー、お宝さがし実行委員長が区の担当者より受け

た。しかしサンプルがなくわかりづらい説明であったので例示を求めた。 

今後あらためて、事例を示しながら協力依頼を受けることとなると思う。 

第１分科会でも協力を惜しまないつもりである。 

補足：地域文化財は近代（昭和４７年程度）までの高度成長期時代のものを含める

ので、従来の文化財に比較すると広範囲なものが指定される可能性がある。 

次回日程 １１月 １４ 日（月）１４：００ ～ 四谷地域センター集会室２ 
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